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CENA/USP - Piracicaba - SP

Membros presentes
ABCON Cléber Elieser R. Salvi (T)
ASSEMAE Ana C. Persicano Pinto (R)
CETESB Lívia Fernanda Agujaro (T)

Magda Miskolci Tinoco (S)

CENA/ESALQ Regina T. R. Monteiro (T)
Marli F. Fiore (S)

CODEN José Hilário Pessoa (T)
DAE/ Sumaré José Carlos Ricci (T)
DAEV Leda M.L. de Almeida Prado (T)
DAEE Jorge Iamamoto (T)
IAC Flávio B. Arruda (T)
IAL – Rio Claro Vânia L. P. Fiório (T)

Silézia D. P. Ramos (S)1
P.M. Americana Rosa Maria F. Bueno (T)

Antonio Geraldo Giubbina (S)
P.M. Campinas Carlos E. C. Abrahão (T)
P.M. Hortolândia Kátia M.V. Maia (T)

Cláudia R.E. Zanibon (S)
P.M. Mairiporã Ana M. S. Pereira (T)
SAAE/ Atibaia Dorival Hernandes (T)
SAAE Capivari Juliana A. Travaioli (T)
Secretaria da
Saúde – MG

Cristiana F.J. de Miranda (T)
E. A. Costa de Negri (R)

UNICAMP-
CESET

Cassiana Coneglian (T)

Membros Ausentes com justificativa

PUCAMP
PM Sumaré
P.M. Jundiaí
P.M. Indaiatuba
SABESP
MS/FUNASA
IAL - Campinas

Membros Ausentes sem justificativa
ANA
SEESP - DR PIRACICABA
SODEMAP
P.M. Piracicaba
P.M. Cosmópolis
P M Campo Limpo Pta
P.M. Morungaba

PM Artur Nogueira
SORIDEMA

Convidados
SES/MG – Michael Lise
P.M. Americana – Cibeli  M. Martins.

(T) - Titular         (S) Suplente           (R) Representante

1.Pauta :  A pauta e a convocação da reunião foram enviadas
aos presentes por meio de mensagem eletrônica 2. Abertura:
A Sra Livia Fernanda Agujaro, coordenadora da CT-SAM,
iniciou a reunião cumprimentando a todos, informando sobre
a existência de quórum para início. 3. Aprovação das Atas
da terceira reunião ordinária, segunda reunião
extraordinária e terceira reunião extraordinária da CT-
SAM pelos presentes 4. Andamento dos trabalhos: Livia
comunicou que fez contato com o representante do IDEC
sobre a possibilidade de uma palestra para a próxima reunião,
mas como havia um compromisso inadiável por parte do
palestrante, ficou-se de agendar um próximo encontro.
Regina falou sobre problemática da ocorrência de
cianobactérias em tanques de piscicultura e da necessidade de
realizar palestras de conscientização, sugerindo contato com
Prof. Spindola – USP São Carlos, que já vem realizando
alguns trabalhos sobre o tema. Marli sugeriu proferir uma
palestra sobre o tema na próxima reunião da CT-SAM. Rosa
está elaborando minuta de Ofício para ser encaminhado
através da Câmara Técnica ao Programa Paulista, para
inclusão do pescado e também sugeriu o desenvolvimento de
um programa específico para tratar a questão dos pesqueiros,
relatando que está iniciando a elaboração de um informativo,
junto com representantes da comunidade local,  para orientar
a população sobre potenciais perigos presentes nestes
ambientes e também está elaborando um questionário a ser
aplicado experimentalmente pelas vigilâncias municipais.
Livia sugeriu a criação de mais dois grupos de trabalho além
daqueles de Salto Grande e de Agenda 21, que seria o de
pesqueiros, tendo como ponto focal a Ana (P.M Mairiporã) e
o da Portaria 1.469/00, Cléber e Claúdia. Livia colocou que
em reunião de coordenadores, convocada pelo Secretário
Executivo do Comitê, foi comunicado que as prioridades dos
trabalhos para este ano no Comitê serão o Plano de Bacias e a
Renovação da Outorga do Sistema Cantareira, sendo muito
importante a participação das Câmaras Técnicas nestas
discussões. Também foi colocada a intenção de se realizar
uma oficina específica para a discussão de indicadores de
saúde ambiental a serem inseridos no Plano de Bacias, bem
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como programas em saúde ambiental que irão nortear a
aplicação de recursos oriundos do FEHIDRO e cobrança pelo
uso da água; a DIR XV já manifestou a intenção de colaborar
com este evento, cedendo seu espaço para a realização do
mesmo em data a ser agendada. Livia comunicou que os
projetos enviados para o FEHIDRO serão disponibilizados no
sitio do Comitê e que assim que forem aprovados, em reunião
geral plenária, serão constituídos grupos de acompanhamento
da execução dos projetos. Também será disponibilizado no
sítio, o formato eletrônico do resultado da Oficina sobre a
aplicação da Portaria 1.469/00. Cristiana colocou a intenção
de realizar em Minas Gerais uma Oficina sobre a Portaria
1.469/00 semelhante à que foi realizada em Jundiaí em 2003,
contando com a colaboração e repasse da experiência da CT-
SAM. Abrahão relatou sua participação na oficina ocorrida
em Brasília para construção da Cartilha de Atenção Primária
Ambiental adaptada à realidade brasileira. Livia relatou que
vem acompanhando a construção da Rede de Municípios
Potencialmente Saudáveis no Brasil, coordenada pela Dra
Ana Maria Sperandio da UNICAMP/OPAS e que vários
membros da CT também participam da rede, sendo que está
sendo discutida a possibilidade de realização conjunta de um
encontro regional para discutir as diversas agendas em Saúde
e Meio Ambiente e sua integração regional. Abrahão colocou
a importância de  realizar oficinas para instrumentalizar os
municípios na realização dos mapeamentos de riscos, sendo
que foi feito um contato com o Prof. Sevá da UNICAMP, que
desenvolveu uma metodologia que possibilita a participação
da comunidade e também contempla um CD Didático,
porém, não houveram recursos  disponíveis para  esta
atividade. Abrahão também colocou que está organizando
uma discussão sobre possíveis impactos de agravos
associados à presença de vetores em ambientes de matas
ciliares que estão sendo recompostas na Bacia e que esta
discussão surgiu em função de um problema local que a
Prefeitura de Campinas teve que enfrentar em relação ao
problema das Capivaras e da febre maculosa.  Rosa falou
sobre a intenção de  realizar uma palestra com um
pesquisador que esteve em evento organizado pela CPFL,
para a discussão da aplicação de glifosato no Reservatório
Salto Grande e a realização de uma mesa redonda para
discutir seus impactos na saúde . Flávio colocou que já está
finalizando a cartilha sobre qualidade da água em poços e
nascentes. Livia sugeriu representantes para acompanhar os
trabalhos da CT-PB, Abrahão e Romeu, e da Outorga do
Sistema Cantareira, Ana e Magda. Regina convidou os
presentes para participarem de um seminário que está sendo
organizado pelo SEMAE com a colaboração do  CENA,  a
ser realizado no dia 22/03, dia mundial da água, sobre o Rio
Corumbataí e enviará a programação por e-mail.   5.
Encerramento: Foi passada a palavra aos presentes e, não

havendo nenhuma manifestação, foi dada por encerrada a
reunião.

Livia Fernanda Agujaro
Coordenadora CT-SAM


